

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon. Lunes 1.º de Julio de 1901

Año XXX. Núm. 8.485

La cuestion del Mediterráneo

En el Mediterráneo occidental están interesadas España, Francia, Inglaterra é Italia.

Nosotros, porque aún cuando es muy limitada nuestra fuerza marítima, tenemos el puerto no muy moderno de Cartagena y dos posiciones estratégicas inapreciables en Mahon y Ceuta.

Inglaterra posee Malta y Gibraltar, completamente transformada en base de operaciones modernas; Francia ha formado un triángulo estratégico con tres vértices: Tolon, Bizerta y Orán; Italia tiene otros cuyos vértices son: Spezia, Messina y Maddalena.

Es, pues, seguro que entre estas cuatro potencias habrá de ventilarse la magna cuestion del Mediterráneo, y no debemos hacernos ilusiones respecto á que podamos influir en su resolucion si no demostramos, por lo menos, tener plena conciencia de nuestra posicion.

Mahon ha tenido siempre una granísima importancia estratégica, y si nosotros no la defendemos sería muy facil su ocupacion por parte de los que á todo trance quieren predominar en el Mediterráneo, porque Mahon tiene una importancia decisiva para el equilibrio del Mediterráneo occidental.

Cartagena viene á completar la pujanza española, y los Gobiernos deben tenerlo muy presente ante las complicaciones que se avecinan.

De la plaza de Ceuta puede decirse lo propio.

Respecto al papel que puede desempeñar Francia en el equilibrio del Mediterráneo, no hay mas que considerar que ahora mismo comienzan sus dos escuadras las maniobras que han de completar el conocimiento exacto de la eficacia naval de sus puertos estratégicos en combinacion con una poderosa flota.

El almirante Gervais, generalísimo de las fuerzas navales de Francia en los actuales momentos, se dispone á hacer sobre el terreno, es decir, en pleno Mediterráneo, el estudio práctico de los elementos aprovechables para el dia de un conflicto.

Las maniobras navales francesas tienen, bajo este concepto, una importancia excepcional.

Tolon, Bizerta y Orán constituyen para Francia una base de operaciones que sería inexpugnable sin la presencia de España, con sus posiciones estratégicas ya referidas.

A Francia, por lo tanto, no le puede ser indiferente lo que nosotros hagamos en el Mediterráneo.

Ya se está viendo lo que preocupan á Inglaterra las fortificaciones de Gibraltar.

Pero esta plaza de guerra está demasiado apartada de la base de operaciones, y los ingleses no tendrán el menor reparo, antes al contrario, constituiría para ellos una solucion salvadora por

derla trocar por un punto de apoyo en Baleares.

Necesitamos, pues, ser muy cautos en este asunto.

Tocante á Italia, no cabe desconocer que la Maddalena, formando con Gibraltar y Malta, un triángulo estratégico de inapreciable valor, puede ser un factor importante en la futura solucion de los problemas del Mediterráneo.

Sin duda alguna Maddalena constituye la posicion estratégica mas importante del Mediterráneo occidental, y en caso de una guerra con Francia, Inglaterra habla de procurar seguramente asegurarse la amistad, ó por lo menos, la neutralidad de Italia.

La cuestion de Gibraltar

Mr. Keir Hardie, diputado por Morthyr y jefe de la minoría republicana en el parlamento inglés, ha formulado declaraciones interesantes acerca del asunto de Gibraltar.

«Nada hay en todo este asunto—ha declarado rotundamente Keir Hardie— capaz de justificar los temores de los españoles. Ignoro si Mr. Gibson Bowles, que es un diputado ministerial y amigo del leader Balfour, ha desempeñado el papel de adversario ó el de compadre del Gobierno para facilitar á éste nuevos fondos, haciendo entrever á la Cámara el peligro que corre Gibraltar.

«Pero todo ello, repito, nada tiene que ver con España. El deseo de aumentar las defensas de Gibraltar manifestóse ya cuando los franceses armaron á Bizerta, y debe haber aumentado ahora con motivo del conflicto franco-marroquí. Hay un duelo entablado entre Francia é Inglaterra para la posesion de la supremacia en el Mediterráneo. Y en este asunto sólo puede salir ganando España, si sabe guardar su neutralidad, pues ambos rivales harán cuanto puedan por complacerla para atraerla á su campo ó, cuando menos, para evitar que se vaya al campo enemigo.

«Keir Hardie cree también que cuanto más fuerza tenga España en el Estrecho, más la mirarán y respetarán las dos grandes potencias rivales. Por esto—y no porque haya el menor peligro de un ataque por parte de Inglaterra—harán bien los españoles en fortificar sus posesiones en Ceuta, como los ingleses fortifican las suyas en Gibraltar y los franceses en Bizerta, sin perjuicio de aumentar sus defensas, como en su perfecto derecho, alrededor de Gibraltar; esto es, en el territorio español.»

DEL TRANSVAAL

El «Manchester Guardian», periódico inglés, insiste sobre la terrible mortalidad en los campamentos de los reconcentrados.

En Kimberley ha alcanzado á 166'8

por 1.000; en Springfontein á 177'6; en Bloenfontein á 383'6.

Estas cifras enormes, superiores á las que han registrado las mas violentas epidemias coléricas, acusan lo terrible del sistema seguido, pues en el resto del Transvaal y Orange la mortalidad mayor no excede del 34'92 por 1.000.

El periódico citado abriga la esperanza de que el Gobierno no vea en sus indicaciones una cuestion de partido, sino pura y sencillamente de humanidad.

Un despacho de la Ciudad del Cabo, recibido por «The Daily Mail», confiesa que la invasion de la colonia del Cabo por los boers adquiere proporciones alarmantes.

Añade que asciende ya á 10.000 el número de boers distribuidos en diferentes comandos que están operando actualmente en territorios británicos.

En vista de estas noticias, el Gobierno inglés trata de enviar nuevos refuerzos, pero las dificultades para el reclutamiento parecen cada vez mayores.

Refuerzos para una escuadra

En vista de la situacion y escasa fuerza de la escuadra inglesa del Mediterráneo los técnicos piden que esta sea reforzada, por lo menos con 62 destroyers, en esta forma: Dieciséis para proteger la escuadra cuando marche de Malta á Gibraltar y viceversa; ocho para proteger el flanco Norte; ocho para acompañar á los cruceros; ocho para vigilar los Dardanelos; ocho para Gibraltar; seis para reemplazar á los que sufran algún accidente, y ocho para acompañar á los buques de guerra procedentes del canal de la Mancha.

Cada una de estas seis divisiones de destroyers debe ir acompañada de un buque depósito.

Esto es lo menos, dicen, que se necesita para poner la escuadra inglesa del Mediterráneo en disposicion de hacer frente á cualquier contingencia, y para ello no debe la nacion reparar en gastos.

LO DE ALICANTE

Alicante 24 Junio.

Causa verdadera indignacion lo ocurrido en esta capital con motivo de la procesion del Sagrado Corazon de Jesús que había de celebrarse esta tarde.

En Alicante, la piadosa Asociación El Apostolado de la Oracion, de pocos años á esta parte, ha adquirido grandísima importancia, y anualmente celebra por esta época un novenario que termina con una procesion, á la que concurren tres ó cuatro mil almas.

Este año en prevision de que pudiera ocurrir cualquier contingente, el director de dicha Asociación, doctor don

Miguel María Gil, hace unos días elevó al gobierno civil una solicitud pidiendo autorizacion para celebrar en la tarde del día de hoy la procesion que mas arriba menciono.

Al mismo tiempo, un sujeto llamado Juan Carrasco, que milita en el partido republicano, solicitaba permiso del gobernador para celebrar tambien esta tarde un *meeting* anti-clerical, y acto seguido una manifestacion pacífica que se dirigiría al gobierno civil á entregar una exposicion á los Poderes públicos demandando la prohibicion de las procesiones.

Recibió ambas instancias el presidente de la Diputacion provincial, don José Atienza, quien, por ausencia del gobernador, don Leopoldo Riu, desempeñaba interinamente el mando superior civil de esta provincia, y cediendo á los deseos de unos y de otros concedió á ambos solicitantes el permiso pedido, marcando distinta ruta á la procesion y á la manifestacion anticatólica.

En los días transcurridos desde entonces á la fecha, se han repartido por Alicante dos hojas clandestinas, en las que se prodigaban las injurias mas groseras.

Llegó anoche el gobernador, señor Riu, se enteró de lo ocurrido, y en vista de las noticias recibidas de que en Alcoy, al salir ayer tarde una procesion, se originaron disturbios, hoy, á primera hora, prohibió la celebracion de la procesion del Corazon de Jesús, y del *meeting* y manifestacion anticlericales.

Los católicos alicantinos, representados por numerosísima Comision compuesta de valiosas personas, han visitado al señor gobernador civil manifestándole que acataban sus órdenes; pero que como las creían en pugna con los derechos de la Iglesia católica mantenidos por la Constitucion vigente habían de protestar respetuosa, pero enérgicamente.

Estas noticias son reflejo exacto de la verdad. Aqui no ha habido excitacion por parte de nadie; sólo ha habido una imposicion de cuatro caballeros particulares á un pueblo eminentemente católico, imposicion que se ha visto favorecida por las disposiciones de un gobernador liberal, muy liberal.

LO DE PAMPLONA

Pamplona 22.

Ayer dió principio el jubileo con procesion por la via pública. Asistieron al acto unas 6.000 personas, presididas por el obispo de la diócesis, á quien acompañaba el clero catedral y parroquial.

Al pasar por la plaza de la Constitucion, uno de los asistentes al jubileo amonestó á un jefe del ejército por no haberse descubierto.

Prodújose con tal motivo un inciden-

te que, por fortuna, no tuvo consecuencias desagradables.

Hoy se verificó la segunda procesion del jubileo, hallándose los ánimos muy escitados, por efecto de lo ocurrido ayer. Comenzó, sin embargo, la ceremonia con aparente tranquilidad; pero, al llegar el concurso de fieles á la calle de San Nicolás, se ha producido un choque entre militares y paisanos.

El cortejo era mucho mas numeroso que el de ayer. Simultaneamente, en la calle de San Nicolás y en la plaza del Castillo, surgieron disputas entre algunos paisanos que iban en la procesion y varios militares que presenciaban el desfile.

El escándalo ha sido tremendo. Varios sargentos y soldados de la guarnicion han andado á sablazos y á palos con los paisanos.

La procesion se ha disuelto.

Los guardias municipales tuvieron que intervenir, consiguiendo restablecer el orden, no sin que antes resultaran heridos un militar, un paisano y un guardia, y contusos otras varias personas.

Los restos de la procesion llegaron á la catedral y allí el obispo pronunció una breve plática, recomendando á los católicos paciencia y comedimiento.

DEL EXTRANJERO

El duque de York, hijo del Rey de Inglaterra, visita en la actualidad la Nueva Zelanda, en donde ha recibido la mas entusiasta acogida. Aquella pequeña colonia, hondamente democrática, con una organizacion poco menos que socialista, no es por esto en el fondo menos inglesa, menos leal, ni menos monárquica. Ha contribuido en manera á la guerra del Transvaal con su dinero y con su sangre. Los neozelandeses, honrados y lisongeados con la vista del duque de York, están decididos á continuar sus sacrificios.

El duque de York ha de llegar al Cabo próximamente el 17 de agosto. Las fiestas durarán hasta el 21.

Luego ha de dirigirse al Canadá. Escriben de San Pedro al «New York Herald» que, á su paso por las aguas francesas, escoltarán al duque de York hasta San Lorenzo buques de guerra franceses.

París, 27.—Londres.—En la Cámara de los lóres, contestando á una pregunta de M. Sidmout, lord Selborne ha dicho que no puede discutir la cuestion del armamento de Gibraltar, pues está penetrado el gobierno de un sentimiento de profundo respeto para España, nacion antigua que goza de reputacion histórica y con la cual Inglaterra debe proceder con entera franqueza, guardando, sin embargo, gran reserva.

Por otra parte, ha añadido, España fué en otras ocasiones nuestra mas firme aliada. (Aplausos.)

El orador lamenta las aprensiones infundadas de ciertos periódicos españoles.

Respecto al puerto del Este, el gobierno hace los trabajos topográficos para comprobar la posibilidad de los trabajos con relacion al presupuesto y á las necesidades de la marina.

En lo que se refiere al lado Oeste los informes de los almirantes y de la comision están conformes en la necesidad de construir tres diques.

El gobierno terminará, pues, el tercer dique y se ocupará en la cuestion de aprovisionamiento de agua y de alojamiento de los obreros.

París 27.—Londres.—En la Cámara de los lóres M. Spencer ha demostrado la necesidad de las obras que se realizan en Gibraltar para defender aquel puerto contra los torpederos y de la construccion de los diques para la seguridad de los buques.

M. Goschen ha dicho: Consideramos á España como una potencia amiga y es por lo que no se dirá nada que atente contra los buenos sentimientos que unen á ambos países y, al decidir la construccion de los diques, el gobierno estudia

la cuestion desde el punto de vista internacional.

Y se ha declarado terminado el incidente.

En la Cámara de los comunes mister Forster ha hecho una declaracion análoga á la formulada en la Cámara de los lóres, añadiendo que el tercer dique, muy importante para la escuadra en tiempo de paz, podia serlo tambien en época de guerra.

ALCANCES

La Comision Liquidadora del Batallon Provisional de Baleares, ha publicado una relacion nominal de los individuos del mismo, que estando ajustados definitivamente, han de solicitar sus alcances ellos ó sus herederos, por medio de instancia y documentos oportunos, del Sr. Coronel Jefe de dicha Comision.

Los individuos de esta isla son:

Soldados: Juan Salas Rotger de Mahon; Gabriel Pons Mascaró de Alayor, y Cristóbal Vinent Marqués de Mercadal.

Tambien al parecer son naturales de estas Islas pero que se ignora el pueblo de cada uno por falta de datos:

Soldados: José Picó Rivero; Vicente Vidal Ballester; José Perez Barbas; Epifanio Carbó Barberán; José Revoltos Gomez; Francisco Casas Fiol, y Antonio Corominas Vidal.

Por la Guardia Civil del puesto de Mercadal fueron perseguidos anteayer unos vecinos de Alayor que se hallaban cazando sin la correspondiente licencia, en el predio «Binifebini», habiendoles ocupado tres perros, dos redes, dos conejos y un huron que fué muerto en el acto.

Los cazadores furtivos, animales y enseres han sido puestos á disposicion del Juzgado municipal.

La compania de Artilleria perteneciente al Batallon que guarnece este plaza y que estuvo en Mayo último en las maniobras de Carabanchel, esta tarde sale de Madrid para Barcelona en el tren correo.

Dicha compania embarcará en Barcelona el miércoles en el vapor correo «Isla de Menorca» que llegará á este puerto el jueves.

Disponiendo el articulo 81 de la ley de Sanidad que solo los farmacéuticos autorizados con arreglo á las leyes podran expender en sus boticas medicamentos simples ó compuestos, no pudiendo hacerlo sin receta de facultativo de aquellos que por su naturaleza lo exijan, el señor Gobernador civil de esta provincia ha dictado una circular llamando la atencion de los señores Alcaldes, á fin de que por ningún concepto permitan se falte á dicha disposicion.

La festividad de San Pedro fué en extremo solemne y concurrida en la parroquia de Santa María por la mañana; y en la Alameda por la tarde en cuyo paseo estuvo tocando con acierto la música del Regimiento Infanteria de Baleares n.º 2, asi como en la tarde de ayer en el paseo de Isabel II.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el primer Teniente de ingenieros D. Luis Sagarra Curero, que prestaba sus servicios en la compania de zapadores de Baleares pase al batallon de los ferro carriles.

En el día de hoy se han hecho cargo de sus respectivos ministerios para el servicio de esta plaza y del Hospital Militar, los capellanes eclesiásticos del Ejercito, D. Mariano Lopez Gimenez y D. José Clapés Juan, llegados ayer de Palma en el vapor correo «Menorquín».

La Compania de vapores «Isla Marítima» de Palma ha acordado la emision de obligaciones al portador por un millon de pesetas distribuidas en dos mil laminas de á quinientas pesetas cada una.

Estas obligaciones, que llevarán la fecha del primero de julio próximo, devengarán el interés del 5 por ciento anual y serán amortizadas en la forma que en las mismas se expresa.

Durante el mes que terminó ayer, en el Matadero público se degollaron para el consumo de la poblacion, 123 cabezas ganado vacuno y 348 de lanar, formando un peso total de 23.004 kilos de carne.

Ha sido destinado á la compania de zapadores de Baleares, el primer Teniente de ingenieros D. Mariano de la Escosura y Mendez.

A las clases pasivas que cobran sus haberes por las cajas de esta Depositaria se les abonan hoy y mañana la paga del mes de Junio vencido ayer.

Ha sido declarado cante D. Eduardo Castañer del destino de Auxiliar escribiente accidental de la estacion sanitaria del puerto de Mahon, por haberse agotado el crédito de que venia cobrando.

La junta provincial de beneficencia, en cumplimiento de una orden de la direccion de beneficencia, se acordó pedir á los Alcaldes de los pueblos una relacion de los establecimientos benéficos de carácter particular que existan en las respectivas localidades.

Digno como siempre de elogio es el número que en la presente semana publica *Blanco y Negro*. No sólo son verdaderamente notables sus páginas en color de Huertas, Estevan, Sáez, Varela y Xaudaró, sino que en su texto variado y escogido para todos los gustos. Publica también las mas salientes actualidades de la semana, entre ellas el retrato del cabo Mariné y una informacion muy curiosa sobre Garibaldi. *Blanco y Negro* comienza también en este número la publicacion de una interesante novela de su Certamen literario titulada *La fragua de Vejo*, con primorosas ilustraciones en color de Méndez Bringa.

PERRO

Hay uno perdiguero para vender. Se dará por un precio módico. Infórmese en esta imprenta.

El sábado tuvo lugar una reyerta en la carretera de Mercadal entre carreteros, que la presencia de la Guardia civil de aquel puesto puso fin á la contienda.

Como los contendientes resultaron lesionados ligeramente, éstos fueron puestos á disposicion de aquel Juzgado municipal.

Para reponerse de carbon mineral, ha fondeado en este puerto, amarrando sus cabos al Arsenal, el cañonero «Vicente Yañez Pinzon».

Con ciertas limitaciones ha sido autorizado D. Bartolomé Piris Xalambri, vecino de Ciudadela, para construir un camino-carretera desde el camino público vecinal al caserío de su propiedad «Son Teri».

El muy celebrado artista D. Alejandro de Riquer hizo un derroche de ingenio al proyectar y dirigir la farmacia de *Grau Inglada*, de Barcelona, punto de elaboracion y expenpedicion de los tan conocidos remedios para la curacion de toda clase de dolores reumáticos.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Pasando esta mañana por la calle de los Frailes un carro cargado, ha resbalado la caballería que lo tiraba y dando contra las rocas se ha roto una de las varas del vehiculo, saliendo ileso el pobre animal.

Ha sido inmediatamente auxiliado el conductor por algunos de los vecinos de dicha calle y varios transeuntes para salvar de peligro á la caballería.

La extraordinaria fiesta celebrada ayer en la parroquia de S. Francisco dedicada al Sagrado Corazon de Jesús por los asociados al Apostolado de la Oration y Guardia de Honor, resultó un festazo como habia ya anunciado el celosísimo orador P. José Vidallet de la Compania de Jesús.

En la misa de Comunión fueron numerosísimos los fieles que se acercaron á la Sagrada Mesa.

El Señor estuvo de manifiesto todo el día y la Iglesia llenísima hasta el anochecer que terminó con la solemne Bendicion con la Sacrosanta Forma y canto del popular Corazon Santo.

Plácemes merecen los iniciadores de esta festividad y muy particularmente al Rdo. Padre por su elocuencia, que ha sabido atraer y mover los corazones de los fieles que apiñados acudían para escucharle.

Según noticias particulares recibidas en el correo de ayer, mañana debe salir de Madrid para Valencia y Palma, llegando á esta ciudad el domingo próximo, el Excmo. Sr. D. Isidro Aguilar Hallé, recientemente nombrado para el mando de Gobernador militar de esta isla y plaza.

Para el 15 de Septiembre se anuncian unas carreras que deben celebrarse en el Cos de Ciudadela, adjudicándose 10 pesetas para la de los burros; 30 pesetas para los mulos; 40 pesetas para los potros; y 100 pesetas para los caballos.

Además habrá un premio especial para los caballos del término municipal de Ciudadela, consistente en 40 pesetas.

Las condiciones de las carreras se anunciarán con anticipacion.

Nuestro paisano D. Francisco Femenias y Fabregues ha obtenido el título de arquitecto, después de brillantes exámenes de rivalidad, en la Escuela Superior de Arquitectura de Barcelona.

Felicitamos sinceramente al interesado y á su familia, tanto mas cuanto que es el primer menorquín que ha alcanzado dicho título.

Desde hoy la tasa de los telegramas internacionales será el equivalente de una peseta 37 céntimos por franco.

Sobre las 2 de la tarde del día de San Pedro, se hallaba en el «Café Europa» de la calle de Cifuentes, el paisano Andrés Pons Pons, pasando el rato con varios amigos, cuando le sobrevino un accidente que le privó de la vida.

Como pertenecía al Cuerpo de Artillería y en clase de rebajado, se dió conocimiento acto seguido al Jefe del Cuerpo Sr. Olivar y personándose en el referido café juntamente con otros Jefes, se empezó á instruir el correspondiente sumario.

Una vez practicado el reconocimiento por el médico militar Sr. Aldaz, se ordenó el traslado del cadáver al Hospital Militar, para practicarle la autopsia y darle sepultura.

Descanse en paz el alma del finado y reciba la familia nuestro pésame.

En el vapor-correo «Isa de Menorca» salieron ayer el Sr. Serrano, General Gobernador militar que fué de esta plaza, acompañado de su Sra., pasando á despedirle á bordo los Sres. Jefes y Oficiales de los Institutos de esta guarnición y varios amigos.

En el propio buque salieron también el Sr. Barón de las Arenas, el coronel de ingenieros D. Ricardo Mir, D. Teodoro A. Ladico y señora, los catedráticos de este Instituto Sres. Casanovas Pbro. y Pons Alzina, D. Vicente Castellote hermano del I mo. Sr. Obispo de esta Diócesis, el capitán de ingenieros Sr. Aguilera y señora, y el teniente coronel Sr. Lanza y familia.

Deseámosles feliz viaje.

Destinado al Regimiento Infantería de Baleares n.º 2, llegó ayer de Palma en el vapor-correo «Menorquín» el capitán D. Luis Caubot Soler.

El día 27 salió de Vigo para el Mediterráneo, la escuadra francesa compuesta de 14 buques á las órdenes del almirante Gervais, con objeto de tomar parte en las maniobras que han de verificarse en Argel.

Para Alcudia y Barcelona embarcó ayer el «Isla de Menorca», 73 fardos tejidos, 30 cajas queso, 3 bultos maquinaria, 7 bultos curtidos, 30 calzado, 16 sacos habas, 8 jaulas aves, 3 bultos monederos, 1 potro, 6 burros, 21 corderos, 21 cerdos, 4 cabritos y 1 mulo.

Sesion del Ayuntamiento

La celebrada el viernes último se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde accidental D. Antonio J. Ferraris, con asistencia de los concejales señores Barceló, Orfila, Rodríguez, Pons Sitjes, Villalonga, Ponséi y Sintés Pons.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion de D. Juan Mercadal Pons, en la que manifiesta que no puede aceptar el cargo de Alcalde-Presidente de esta Corporacion para el que fué nombrado por Real orden de 3 del corriente, por tener necesidad de permanecer en Barcelona por tiempo indefinido para atender á la curacion de su esposa.

Se acordó pase á informe de la Comision de Policía urbana, una instancia de Francisco Pons Olives, en la que solicita autorizacion para colocar un toldo en la fachada de la casa n.º 68 de la plaza de la Esplanada en donde se halla instalado el «Isla Ciclista».

Se acordó pase á informe de la misma Comision una instancia de D. José Humbert, D. Salvador Almirall y otros muchos propietarios de casas situadas en la calle de Gracia, en la que solicitan se reforme el plano de alineacion de la calle de Gracia, á fin de que no tengan necesidad de avanzar ó retirar las casas de su propiedad por solas pe-

queñas desigualdades que en concepto de los recurrentes afectan poco á la perspectiva de dicha via.

Se acordó pase á informe de la Comision de Obras públicas una instancia de José Teixidor Olives, carretero, en la que solicita se apruebe el convenio tácito que tiene celebrado con el Ayuntamiento para el transporte de escombros y materiales de las obras municipales por los precios estipulados, á fin de que no se ofrezcan inconvenientes por los respectivos concejales encargados de estos servicios.

Accediendo á lo solicitado por Juan Salas Cardona, arrendatario de la caseta n.º 6 de la plaza del Claustro, se acordó autorizarle para que la permute con la n.º 1; debiendo abonar el precio fijado para la subasta y obligarse á entregarla al Ayuntamiento cuando la necesite para realizar alguna obra municipal.

Se acordó subastar los bailes públicos que han de tener lugar en el caserío de Lluquesanas, aldea de S. Clemente y anejo pueblo de S. Luis, en los días de sus respectivos santos titulares.

Se acordó conceder un mes de licencia al concejal D. Juan Biale Coll para asuntos propios.

Se acordó contestar atentamente á una comunicacion del Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta isla, en la que se despiden en términos muy afectuosos de esta Corporacion y del vecindario á quien representa, con motivo de haber cesado en el mando de ella y emprender la marcha para la Peninsula.

Se aprobó el horario que ha de regir para el alumbrado público durante el mes de Julio próximo.

Se aprobaron varias cuentas de servicios que se practican por administracion.

Se aprobó la distribucion de fondos para el presente mes.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad paga desde hoy los intereses devengados hasta 30 de Junio último por los depósitos constituidos antes de 1.º de Abril próximo pasado.

También abona los intereses devengados por las Cuentas Corrientes de la Caja de Ahorros —Mahon 1.º Julio de 1901.—Gonzálons y C.ª

Telegramas
El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 29.
Ha sido nombrado el Ingeniero Naval Sr. Castellote, para inspeccionar y dirigir en nombre del Gobierno las obras de emplazamiento del dique en Mahon.

Entra tambien en la mision de este señor, el de gestionar ó establecer las bases de explotacion del dique y la forma en que esta deberá realizarse.

Madrid 29.
El periódico «The Standart» dice que hay que esperar á que el ministro Balfour haga declaraciones sobre el proyecto de obras en Gibraltar, Malta y otros puntos.

El asunto sigue llamando la atencion pública en Inglaterra.

Madrid 29.
La prensa comenta el incidente ocurrido anoche en la Cámara de los Comunes, entre Bowles y Balfour.

Mr. Bowles insistió en que el gobierno debe publicar su carta particular al ministro de Marina, junto con el dictamen del almirante Bawson.

Balfour dijo que podía hacerse; pero suprimiendo los párrafos judiciales al problema internacional.

Bowles asintió á lo dicho por Balfour.

Los periódicos afirman que dichos párrafos misteriosos no se refieren á indicaciones agresivas á España, sino á las deficiencias de las defensas inglesas de Gibraltar, lo que constituiría un peligro si se indicara á las naciones extranjeras, especialmente á Francia, cuyas maniobras navales considera «The Times» como preparacion de la futura guerra franco-inglesa.

El hecho de que tales párrafos figuren en la orden del día del almirante Genois, que reproduce el «Times», hacen verosímiles tan graves suposiciones.

Madrid 29.
El ministro de Instrucción Pública ha derogado algunas de las jubilaciones de catedráticos de las Universidades.

Carece de interés lo firmado por el ministro de Agricultura.

Madrid 29.
El espada Mazantini ha estado en Palacio para hacer entrega á don Alfonso XIII del estoque; roto como recuerdo de la corrida de Beneficencia.

Madrid 29.
En Valencia aumenta la expectacion respecto de los elementos anticlericales para organizar un jubileo liberal y contrarrestar la manifestacion del jubileo del Papa que debe celebrarse hoy.

Para evitar cualquier incidente se han situado tropas á los puntos estratégicos habiéndose ordenado á la oficialidad que asista á los cuarteles.

Es de creer en vista de ello que no ocurrirá nada que pueda alterar el orden público.

Madrid 30.
Han llegado á Vigo mil excursionistas portugueses.

La poblacion se halla animadísima.

Madrid 30.
El Cónsul de España en Oporto participa á nuestro gobierno ser de todo punto falsa la noticia de haber ocurrido algunos casos de peste bubónica en dicho punto, siendo el estado sanitario perfecto en todo aquel litoral.

Madrid 30.
Telegrafian desde Vigo que en la recepcion que ha tenido lugar en honor de los excursionistas portugueses, ha reinado gran entusiasmo, habiéndose pronunciado discursos altamente laudatorios para ambas naciones.

Los excursionistas portugueses obsequiaron á los individuos de la junta donde se celebró la velada con un riquísimo bronce de arte.

Madrid 30.
En Berlín reina un entusiasmo indescriptible con motivo de las carreras de automóviles que entre París y Berlin, se han celebrado, demostrando los berlineses vivísimas simpatías hácia Francia.

El Emperador Guillermo ha telegrafiado á los vencedores diciéndoles que apesar de la distancia que separa ambas naciones, van á una las ciencias y los adelantos á los cuales ha tributado nuevos saludos y elogios.

Madrid 1.º
Con motivo de haber sido intoxicadas algunas familias con la adulteracion de la leche, la prensa clama contra tales abusos é insiste en que se castigue á los culpables no con multas por ser el castigo poco penable pues una vez abonadas estas continúan las adulteraciones que son incalculables en toda clase de comestibles sino que se les entreguen á los tribunales.

Madrid 1.º
El Sr. Sagasta ha visitado á los Sres. Moret y Canalejas en el asunto del acta de Cabra.

Se relaciona la cuestion pendiente del acta de Cabra con el señor Marqués de la Vega de Armijo á cerca la dimision que tiene presentada del cargo de Presidente del Congreso.

Madrid 1.º
En Pamplona continúa la escitacion en contra de las autoridades por haber el Gobierno civil prohibido se celebre el Jubileo del Año Santo en todas las iglesias de aquella ciudad.

En vista de ello se tienen tomadas por dichas autoridades cuantas medidas son del caso para que se respete lo mandado, y no se altere el orden público.

Madrid 1.º
Al salir anoche de la estacion el tren correo de Irun chocó con uno de maniobras. Fué grand el pánico que hubo entre los pasajeros que conducía, de los cuales resultaron tres con heridas graves y ocho leves.

Madrid 1.º
Los Reyes de Portugal han visitado en las islas Azores el acorazado español «Vitoria».

Madrid 1.º
Ha causado grandes daños en la poblacion y huerta de Burgos la tormenta que se ha desencadenado. El pedrisco ha sido extraordinario cayendo piedras de gran tamaño.

Telegramas de «La Marítima»,
Barcelona 1.º
Fondeado «Isla de Menorca» á las siete sin novedad.—Ginart

La vista como á veinte años
Mr. Lassalle, óptico, acaba de llegar á esta ciudad con un variado surtido de objetos de óptica, como son anteojos y lentes para la conservacion de la vista, con armazones de acero, níquel y oro, todo á precios económicos.
Se hacen composuras.
Solo por ocho días.
HANNOVER, N.º 7

NOTICIAS

Madrid 27 Junio.

Esta tarde á última hora ha terminado la conferencia que en el despacho del presidente del Congreso han celebrado los señores Sagasta, marqués de la Vega de Armijo, marqués de Teverga, Canalejas y duque de Almodóvar, que fué llamado después.

El señor Sagasta, al salir, se mostró muy reservado.

El marqués de Teverga dijo algo, de lo que puede desprenderse que se procurará convencer al marqués de la Vega de Armijo, á fin de que no dimita.

El señor Canalejas dijo que la conferencia que habían celebrado, había tenido gran importancia.

Parece que se acentúa el parecer de que no habrá voto particular relativo al acta de Cabra.

El conde de Romanones dijo que había declarado el marqués de la Vega de Armijo que no presidiría mas las sesiones en que se discutan actas, puesto que le ha causado mucho disgusto lo ocurrido con la de Cabra.

Añadió que en breve se constituirá el Congreso, y aunque no ha pedido ni pedirá que le hagan presidente de la Cámara, si se le eligiera y tuviera una buena votacion aceptaría y presidiría.

A pesar de esto el señor Rodríguez primer vicepresidente del Congreso, á última hora se ha hecho el cargo del despacho de la presidencia de dicha Cámara.

«La Epoca».—Este periódico dice que en las esferas del Gobierno parece que se observa alguna preocupacion por el disgusto del marqués de la Vega de Armijo.

Añade que se cree probable que si el marqués de la Vega de Armijo sostuviera su disgusto, el hecho pudiera traducirse en una crisis parcial.

Dice también que no falta quien vea en la manera de ser del marqués de la Vega de Armijo, una actitud de rebellion con alcance desconocido, y que los ministeriales, haciéndose cargo de esta observacion, dicen que el conflicto es mas para el mismo, que para el Gobierno, que en todo caso le substituiría en la presidencia del Congreso.

«La Correspondencia».—Este periódico dice que el marqués de la Vega de Armijo dimitirá; no habrá modo de disuadirle, y le será admitida la dimision.

Añade que, con respecto á su sucesor, las corrientes parecen ser favorables al señor Canalejas, en cuyo caso el señor Moret pasaría al ministro de Estado, pues el duque de Almodóvar se cree que por motivos de delicadeza seguirá al marqués de la Vega de Armijo.

Termina diciendo que los esfuerzos del señor Sagasta en este caso se limitarian á procurar que la crisis fuese lo mas reducida posible.

Mas de «La Correspondencia».—Dice que no importa que el señor Silvela haya adelantado ocho dias el debate sobre la cuestion religiosa.

Este había de venir, y lo mejor es que venga pronto.

Termina diciendo que ha sido mejor que esté asunto se plantee, que no que se deje en silencio.

«El Correo».—Dice que el señor Silvela en su discurso ha acentuado la censura á los anticlericales y ha pedido la opinion del Gobierno en lo relativo al derecho de reunion y de manifestacion.

Añade que, contra sus deseos, las pasiones se caldearon y en vez de una obra de paz, dieron motivo sus observaciones, en algunos momentos, á que por un lado sonaran aplausos por parte de sus amigos y por el otro se oyeran reproches de las minorias y de los señores Blasco Ibáñez y Rodrigo Soriano.

Añade que el señor Moret, que le contestó, no podía desconocer los derechos sagrados que la Constitucion reconoce al culto católico, y que estuvo muy feliz en todas las consideraciones que hizo.

El gobernador civil señor Barroso ha prohibido la presentacion de *D. Tancredo* en la plaza de toros.

Esta medida ha sido muy aplaudida por las personas sensatas.

Pasajeros llegados de Palma en la mañana de ayer á bordo del vapor correo «Menorquina»:

D. Francisco Mulet; Enrique Ballester; Miguel Pons; un carabiniere; Pedro Ma-

neat; Paulina Mir y hijo; un Sr. Capitán; dos Sres. Capellanes; Cándido Castelló; Francisco Oliver; Mario Verdager; Jaime y Juan Hernandez; Juan Flaquer; Juan Tremol; Juan Juan; Juana María Flexas; Juan Taur; Laureano Saura; José Anglada; Miguel Claret; José Angladas, y tres individuos de tropa.—Total, 27.

Pasajeros salidos la propia mañana para Alcudia y Barcelona en el vapor correo «Isla de Menorca»:

PARA ALCUDIA

D. Rafael Ritas; Isabel Ribas y 4 hijos; Francisca Reus; Ricardo Mir; Micaela y Catalina González; María Pons; Arturo Repesta; Jaime Vachier; Lorenzo Pons, y Jerónimo Vera.—Total, 15.

PARA BARCELONA

D. Teodoro A. Ladico y señora; José Aguilera y señora; un Sr. General, señora y un hijo; un Sr. Jefe, señora y dos hijos; Antonia Biale; M. Conovas; Francisco B. Ponsell; Juan Camps; Marcelino Ruiz; Antonio Castañol; María Orfila; Francisco Mercadal; Isabel Orfila é hija; José Pons Alzina; R. Delgado; Teresa Llambadó; Dolores Castro; un Sr. Oficial; Sr. Baron de las Arenas y dos hijos; Esperanza Mercadal; Juan Soler; Pedro Cortés; dos individuos de tropa; Jaime Pons; D. Gracias Clavaguera; Antonio Mascaró; D. Petrus; Jaime Macián; Francisco Busaret; José Gomez; Vicente Marqués; Francisco Gallifa y señora; Vicente Castellote; Catalina Roca é hija; Miguel Sureda; María Gomila; Joaquín Juanico; Antonio C. Comas; Antonio Cardona; Dolores Vernis; Pedro Casanovas, y Ana Clapera é hija.—Total, 56

Cotizacion oficial

Madrid 28 —4 r

4 por ciento interior.	71'90
Idem Exterior.	78'70
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amor.	92'85
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	489'00
Comp. Arrend. Tabacos.	401'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	40'00 á 39'00
Londres á la vista.	35'26 á 35'34
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Casto, Martín, Galo y Leonor.

Santo de mañana.—La Vistacion de Nuestra Señora y S. Oton.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Purísima en San Francisco.

Ayuntamiento de Mahon

BENEFICENCIA

El día 22 del actual, á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales una subasta vocal por pujas á la llana para el arriendo del Teatro Principal de esta ciudad durante el año cómico de 1901 á 1902 ó sea desde 1.º de Septiembre del corriente año á 30 de Junio del próximo, con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil pesetas y no se admitirá ninguna postura que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de cien pesetas en metálico, acompañando además cada proponente á respectiva cédula personal, aplicándose á todos los actos del remate las disposiciones del Real decreto de 4 Enero de 1883.—Mahon á 1.º de Julio de 1901.—El Alcalde-Presidente.—P. A.—A. J. Fornaris.

Don Antonio J. Fornaris Rodríguez, segundo Teniente de Alcalde, encargado accidentalmente de la Alcaldia de esta ciudad.

Hago saber: A fin de que en la presente temporada de baños de mar no se lastimen el decoro y la decencia públicos, he venido en disponer lo siguiente:

- 1.º Queda prohibido bañarse durante el día desde «La Viñeta» hasta los almacenes de la «Industrial Mahonesa», ó sea: Coto nuevo, Coláresega y muelles hasta la referida fábrica, excepto los que lo efectúen en casetas autorizadas.
- 2.º Después de las nueve de la noche se permitirá bañarse desde la Alameda hasta la caseta de la falúa del Excmo. Sr. General Gobernador militar, y desde la Cuesta larga hasta los citados almacenes de carbon.
- 3.º Durante el día no se permitirá bañarse á nadie sin calzoncillos ó bañador.
- 4.º Queda prohibido bañarse á los niños menores de doce años sin que vayan acompañados de otra persona de mayor edad.
- 5.º Los contraventores serán castigados con dos á veinte pesetas de multa, conforme á lo prevenido en el artículo 35 de las Ordenanzas Municipales vigentes.
- 6.º Los dependientes de esta Alcaldia quedan encargados del cumplimiento de este bando.—Mahon 1.º Julio 1901.—P. A.—Antonio J. Fornaris.

Caja de Ahorros y Préstamos
DE LA CALLE CASTILLO

Esta Sociedad presta sobre Alhajas de oro y plata, brillantes, diamantes, perlas etc. etc. á los siguientes tipos:

Préstamos desde 100 pesetas, 5 %, p.º, al año
» » 500 » 5 %, p.º, al año

Grandes cantidades á interés convencional hasta el 5 p.º, al año.

Única casa que da dinero mas barato

CASTILLO 26 CASTILLO 26
Se compran Alhajas y relojes de oro antiguos y modernos.—
Monedas de oro cambios corrientes.

Despacho permanente de 8 mañana a 2 tarde.

CASTILLO 26

CONFITERIA LAS DELICIAS
PEDRO DE A. VALLS

Se han recibido estos días los tan acreditados barquillos, propios para tomar helados. También se encontrarán en dicho establecimiento, cuartos al estilo de Mallorca.

2-3

PARA VENDER

Lo están unos armarios nuevos, propios para tienda, á precio módico, en la calle del Castillo, 94.

5-6

A VISO

En el laud DOS ROSITAS, fondado frente la Aduana, se vende sal molida á 3'50 pesetas saco de 100 kilos.

2-3

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.